



DSJ FSPJ FSPG
Dachverband Schweizer Jugendparlamente
Fédération Suisse des Parlements des Jeunes
Federazione Svizzera dei Parlamenti dei Giovani

mit den Angeboten
avec les offres
con le offerte

youpa



Medieneinladung

Bern, 24. Mai

Medieneinladung: Nationalrät:innen nehmen Ideen von Jugendlichen auf

Sehr geehrte Medienschaffende

Elf Parlamentarier:innen empfangen am kommenden Montag, **30. Mai**, **fünfzehn Jugendliche** im **Bundeshaus** in Bern. Die jungen Menschen haben Ideen, was sie in der Schweizer Politik verändern möchten. Diese haben sie im Rahmen der Kampagne «**Verändere die Schweiz!**» des Dachverbandes Schweizer Jugendparlamente DSJ über die Onlineplattform www.engage.ch eingereicht. Aus den rund 200 eingereichten Ideen haben elf Nationalrät:innen jeweils eine ausgewählt und besprechen am **30. Mai** mit den Jugendlichen, wie ihre Idee umgesetzt werden könnte. Oftmals resultiert daraus ein Vorstoss, den die Parlamentarier:innen einreichen.

Die Ergebnisse dieser Diskussionen sowie die Ideen selbst werden an einer **Medienkonferenz im Medienzentrum Bundeshaus um 11:30 Uhr** öffentlich vorgestellt. Die Jugendlichen stellen ihre Ideen vor und die Nationalrät:innen begründen, warum sie diese unterstützen und welche Realisierung in der Schweizer Politik (oder ausserhalb) möglich ist. Alle ausgewählten Ideen und weitere Informationen dazu finden sie weiter unten.

Sie sind herzlich eingeladen, an dieser öffentlichen Medienkonferenz am Montag, 30. Mai um 11:30 Uhr im Medienzentrum Bundeshaus teilzunehmen. Wir freuen uns auf Sie.

Programm:

Datum	Montag, 30. Mai 2022
Zeit	11:30 bis 12:30 Uhr
Ort	Medienzentrum Bundeshaus, Bundesgasse 8-12, 3003 Bern
Programm	11:30 bis 12:30 Uhr: Präsentation der Ideen und deren Realisierung Nach jeder Präsentation einer Idee gibt es Zeit für eine Frage 12:30 bis 13:00 Uhr: Zeit für weitere Fragen, Interviews und Fotos mit den Jugendlichen und einigen Nationalrät:innen.
Anmeldung	Anmeldung erwünscht: bei Niculin Detreköy, Projektleiter: +41 (0) 78 911 13 40 / niculin.detrekoey@dsj.ch . Auch bei vorgängigen Fragen ist Niculin Detreköy gerne für Sie da.



Ausgewählte Ideen «Verändere die Schweiz!» 2022:

Titel	Politiker:in und Partei	Jugendliche:r, Kanton und Alter
<u>Neutrale Bewerbung (z.B Lebenslauf)</u>	Greta Gysin (Grüne)	Isabella (SO, 19 Jahre), Franziska (unbekannt), Pablo (unbekannt)
<u>Geschlechtergleichheit im Militär (freiwillig)</u>	Corina Gredig (GLP)	Michelle (GR, 17 Jahre), Sara (AG, 21 Jahre), Donika (BS, 20 Jahre)
<u>Ich fordere Cybermobbing und Cyber-Stalking sollte per sofort gesetzlich verboten werden im Land Schweiz</u>	Vincent Maitre (Mitte)	Lukas (SO, 20 Jahre)
<u>Schulfach Politische Bildung</u>	Meret Schneider (Grüne)	Salvina (LU, 15 Jahre)
<u>Mehr Grün, mehr Weiss</u>	Franziska Ryser (Grüne)	Simon (unbekannt, 21 Jahre)
<u>Junge, kompetente Führungskräfte aus der Armee weiter fördern</u>	Mike Egger (SVP)	Philip (TG, 21 Jahre)
<u>Aufklärung über psychische Krankheiten an Schulen</u>	Sarah Wyss (SP)	Thilda (ZH, 17 Jahre)
<u>Mehr Wege an die pädagogische Hochschule</u>	Simon Stadler (Mitte)	Julia (ZH, 19 Jahre)
<u>Pour l'introduction d'une norme face à la Transphobie</u>	Léonore Porchet (Grüne)	Sheldon (VS, 23 Jahre)
<u>KKW's Schweiz</u>	Erich Hess (SVP)	Josef (GL, 19 Jahre)
<u>Vier Sprachen, viel Potenzial</u>	Lukas Reimann (SVP)	Darleen (BE, 18 Jahre)

- ▶ Alle eingereichten Anliegen der Kampagne «Verändere die Schweiz!» 2022 sind hier zu finden
- ▶ So gelangen die Ideen der Jugendlichen ins Bundeshaus
- ▶ Diese Ideen wurden bereits im Parlament behandelt



DSJ FSPJ FSPG
Dachverband Schweizer Jugendparlamente
Fédération Suisse des Parlements des Jeunes
Federazione Svizzera dei Parlamenti dei Giovani

mit den Angeboten
avec les offres
con le offerte



«Verändere die Schweiz!»: eine nationale Kampagne, um der Jugend eine Stimme zu geben

Ziel von «Verändere die Schweiz!» ist es, Jugendlichen auf nationaler Ebene eine neue und einfache Partizipationsmöglichkeit zu bieten, um sich einzubringen. Dadurch wird aufgezeigt, dass dank dem einzigartigen politischen System der Schweiz jede und jeder etwas bewirken kann, sofern man daran teilnimmt. Durch das Projekt können neue innovative Ideen und Lösungsansätze in die Schweizer Politik eingebracht werden. Dies gelingt durch die Unterstützung von elf Nationalrät:innen, welche jeweils eine Idee ausgewählt haben.



Bildlegende: Niculin Detreköy (Projektleiter) sowie Noé Pollheimer und Léonie Hagen (Vorstand) vom Dachverband Schweizer Jugendparlamente zusammen mit Jugendlichen, die bei der Kampagne «Verändere die Schweiz! 2021» mitgemacht haben.

Der Bereich engage.ch

Der Bereich engage.ch des Dachverbandes Schweizer Jugendparlamente DSJ fördert das Engagement von Jugendlichen auf allen politischen Ebenen der Schweiz. Dabei werden die Jugendlichen in ihrem Alltag und mit ihren Kommunikationsmitteln erreicht. Im Zentrum des Projekts steht die Onlineplattform www.engage.ch, auf der Jugendliche ihre Anliegen und Ideen zu lokalen, kantonalen und nationalen Themen einfach einbringen und präsentieren können. Die Gemeinden und Jugendparlamente können durch verschiedene Online- und Offlineangebote von engage.ch junge Menschen in die Gemeindestrukturen einbeziehen. Daneben wird durch ein neues Angebot im Bereich der politischen Bildung die politischen Wissens- und Handlungskompetenzen der Jugendlichen auf Gemeindeebene gestärkt. Weiter führt engage.ch jährlich die nationale Kampagne «Verändere die Schweiz!» durch. Ziel von «Verändere die Schweiz!» ist es, Jugendlichen auf nationaler Ebene eine neue und einfache



DSJ FSPJ FSPG
Dachverband Schweizer Jugendparlamente
Fédération Suisse des Parlements des Jeunes
Federazione Svizzera dei Parlamenti dei Giovani

mit den Angeboten
avec les offres
con le offerte

youpa



Partizipationsmöglichkeit zu bieten, um sich politisch einzubringen. Durch das Projekt können neue innovative Ideen und Lösungsansätze in die Schweizer Politik eingebracht werden. Der Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ möchte dadurch erreichen, dass sich Jugendliche vermehrt politisch engagieren, um ihre Zukunft mitzugestalten – ein Ziel, das der Verband auch mit anderen Aktivitäten wie der Förderung von Jugendparlamenten und Jugendräten und dem Projekt easyvote verfolgt.